

# XIX PREMIOS ISALUD



El 9 de diciembre se realizó la XIX Entrega de los Premios ISALUD. En las 14 categorías se entregaron estatuillas a personalidades e instituciones que se destacan por su aporte a la salud y la inclusión social.



## SOCIEDAD Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Fundación Tzedaká

La Fundación Tzedaká despliega una intensa actividad en el campo social, con una diversidad de programas destinados a colaborar en la promoción de los sectores más vulnerables de la comunidad. No por nada Tzedaká significa justicia y solidaridad. Su constante actividad en pro de alcanzar esas dos metas la hacen acreedor al premio Isalud en el rubro sociedad y salud institucional. Recibió el premio la directora ejecutiva de la fundación, Mirna Szulmajster y la directora del área de salud, Betina Rosental.



## SOCIEDAD Y SALUD/INDIVIDUAL

### Patricia Sosa

La artista Patricia Sosa empezó con un gesto pequeño que ha generado conciencia y ayudado a achicar las diferencias, en este caso con la promoción de músicos con capacidades diferentes. Su gesto tuvo eco y avanza sin pausa. Recibió el premio su compañera y miembro de la Fundación Pequeños Gestos, Julia Espinosa.



## EDUCACION Y SALUD/INDIVIDUAL

### León Gieco – Mundo Alas

Músico y cantante talentoso y solidario, permitió que un grupo de jóvenes artistas noveles-músicos, cantantes, bailarines y pintores- con capacidades diferentes, realizaran un viaje iniciático por el país, concretando una experiencia musical inédita, que se plasmó en un filme excepcional, como es Mundo Alas. A través de la iniciativa de León Gieco, todos podemos conocer y disfrutar las historias de superación y amor de los jóvenes artistas; de relaciones humanas que confirman que la integración es posible.

## COMUNICACIÓN Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Familiares y amigos de las víctimas de la tragedia de Santa Fe

Cuando volvían de un viaje a Chaco con fines solidarios, sus hijos perdieron la vida en un accidente provocado por fallas humanas y estructurales. Los padres de esos chicos, junto con amigos y familiares, comenzaron una lucha para evitar tragedias similares. Desde entonces se han dedicado a petionar, comunicar, y tratar de concienciar, tanto a funcionarios como a la comunidad en general, para que la seguridad vial sea una política de Estado. Recibió el reconocimiento el padre de una de las víctimas, Sergio Levin.



## AMBIENTE Y SALUD/INDIVIDUAL

### Dr. Marino Daniel Rivero y equipo

Desde el Sector de Urgencias de Pediatría del Hospital Piñero, el Dr. Marino Daniel Rivero y su equipo, formado por las Dras. Zulma Pisera, Mariela Bustamante, Claudia Guzmán, Soledad Bravo y Vanesa Sarda, entre otros miembros, se ha dedicado a establecer la prevalencia de lesiones no intencionales en menores de 15 años (una verdadera epidemia ignorada). Recibió el premio, el Dr. Rivero y su equipo.



## INVESTIGACION Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Laboratorio de Virología Molecular del Instituto Leloir

En el mundo se registran cada año más de 50 millones de casos de dengue, enfermedad que produce 20.000 muertes. En nuestro país el equipo de Virología Molecular del Instituto Leloir que, con su directora Andrea Gamarnik a la cabeza, trabaja e investiga en la búsqueda de una vacuna contra los cuatro tipos de dengue conocidos.

## COMUNICACIÓN Y SALUD/INDIVIDUAL

### Pedro Lipcovich

Hay profesionales de la escritura que escriben ficción y con el mismo talento y calidad humana escriben periodísticamente sobre cuestiones concretas. Es el caso del periodista-escritor o escritor-periodista Pedro Lipcovich. Es un excelente narrador, reconocido cuentista, que en su tarea periodística en el diario Página 12 se ocupa, con su magnífico estilo, a tratar las cuestiones de salud que interesan a la comunidad.

## AMBIENTE Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Municipios de Andalgalá, Belén y Santa María

Convicción y decisión que han tenido –con creces– los intendentes de los municipios catamarqueños de Andalgalá, Belén y Santa María, para ser los primeros en el país en formular la Agenda XXI de las Naciones Unidas. Lo hicieron con la participación plena del sector público y la población en general a través de sus instituciones y organizaciones, destacándose los agentes ambientales, jóvenes locales que se han incorporado, solidariamente a esta verdadera cruzada ambiental. Recibió el intendente de Andalgalá, José Eduardo Peréa. Y en representación de los grupos de agentes ambientales de las mencionadas localidades, dos integrantes de cada grupo.



## SERVICIO Y SALUD/INDIVIDUAL

### Fundación Natalí Flexer

La Fundación Natalí Dafne Flexer de Ayuda a Niños con Cáncer fue creada en 1995 por Edith Grynszpanchoc en memoria de su hija. Desde entonces ha realizado innumerables acciones que apuntan a paliar el sufrimiento de los niños afectados por esa enfermedad y también de quienes conforman su entorno. A partir de esa solidaria tarea la Fundación ha obtenido recursos para remodelar servicios de Oncohematología Pediátrica en distintos hospitales del país. Recibió el reconocimiento Edith Grynszpanchoc.



## SERVICIO Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Programa de Rehabilitación y Externación Asistida (PREA)

Para paliar las dificultades socio-económicas de los pacientes psiquiátricos en condiciones de recibir el alta, el Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires creó el Programa de Rehabilitación y Externación Asistida (PREA), destinado a pacientes carentes de recursos. La experiencia ha demostrado que los pacientes internados, estabilizados en poco tiempo, deben quedarse en los manicomios por pobres, abandonados y desamparados, transformándose en pacientes crónicos. Recibió el premio el director ejecutivo del Hospital Esteves, Dr. Julio Ainstein, y las directoras del programa, Dra. Patricia Esmerado, Dra. María Rosa Rivaroure y la Lic. Marisel Hartfiel.



## EDUCACION Y SALUD/INSTITUCIONAL

### Sociedad Odontológica de La Plata

Los ideales humanitarios y el espíritu pionero del grupo de odontólogos que se reunían en el desaparecido café Victoria, de La Plata, los llevó a agruparse en una entidad que les permitiera desarrollar sus inquietudes científicas al mismo tiempo que estrechaban sus vínculos de amistad. Más de ocho décadas después, la Sociedad Odontológica de La Plata es una entidad pujante, con un completísimo y moderno edificio propio. Recibió el premio la Dra. Gabriela Anchordoqui



## ECONOMÍA Y SALUD/INDIVIDUAL

### Dr. Arnaldo Medina

Buen médico y buen administrador, el director ejecutivo del Hospital de Alta Complejidad de El Cruce, de Florencio Varela, Dr. Arnaldo Medina, impulsó un hospital de alta complejidad



haciendo fuerte énfasis en investigación y docencia, eliminando los trastornos burocráticos y suplantándolo con un moderno sistema de costos. Por eso, ISALUD lo premió en la categoría Economía y Salud.

## SALUD INTERNACIONAL/INSTITUCIONAL

### Hospital Argentino de Curicó y Hospital Argentino en Puerto Príncipe

Los hechos ocurridos en Chile y Haití, motivaron el apoyo de la mayoría de los países del mundo. Entre ellos, Argentina, que no vaciló en enviar toda la ayuda que fue posible. Y dentro de esa ayuda, elementos fundamentales han sido –y siguen siendo- el hospital argentino instalado en Curicó, epicentro del sismo seguido de tsunami que se abatió sobre esa zona de Chile, y el Hospital Argentino que se instaló cerca de Puerto Príncipe, en Haití. Recibieron el premio la Dra. Dalia Schegtman, el comandante Lucero y Héctor Moguilevsky, coordinador del área de salud.



## PREMIO INTERNO

Es un profesional de la salud que ha dedicado gran parte de su vida a capacitarse y perfeccionarse en la búsqueda constante de ayudar a los pacientes y mejorar la atención del hospital público. Su obsesión por la gestión hospitalaria lo convirtió en un referente nacional e internacional en la materia. Pero además es un excelente compañero y un gran amigo, siempre dispuesto y servicial. Por eso, quienes integran ISALUD premiaron a Santiago Spadafora con el reconocimiento interno 2010.

